
《 交通当番 よろしくお願いします 》 

学校だよりひがし常磐東小学校 平成 29 年２月３日（金）第 36 号 

 今年度の本校の教育活動につきまして、アンケートおよびご意見をお寄せいただきまして、誠

にありがとうございました。保護者の集計結果とご意見に対する考えについては、裏面に書かせ

ていただきました。ご一読くださり、今後ともよろしくご協力をお願いいたします。 

 子供たちのアンケートの集計結果（２箇所記入なし）です。昨年度よりも、いくつかの項目で

ＣまたはＤを選んだ子が多くいました。これは、私たち教師の大きな反省点です。 

【Ａ:よくあてはまる、Ｂ:だいたいあてはまる、Ｃ:あまりあてはまらない、Ｄ:あてはまらない】 

 
・13番「進んで読書している」は、昨年度より（Ｃ＋Ｄ）の数がどの学年も増えています。読書

活動の推進と読書の時間の確保をしていきます。また、12番「はげみ学習では頑張っている」

も昨年度より（Ｃ＋Ｄ）の数が増えました。「はげみ学習」への取り組みであいまいな部分が

あったと思います。国語と算数のはげみ学習で集中して取り組む姿勢を指導していきます。 

・９番「授業で進んで発表する」の結果から考えて、さらに授業の工夫に努力していきます。 

・６、７番「困ったり悩んだり…」も、（Ｃ＋Ｄ）の数が増えています。今年度、学校保健委員

会で取り組んだ「人を大切にする」ことから考えても残念に思います。「相手の話を真剣に聞

く」、これは授業や友達づくりにおいて欠かせないことです。教師が手本となるよう努めます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

診　断　内　容（児童の内容） A B C D 合計 A+B　% C+D　%

1 学校へ行くのが楽しい。 33 12 2 1 48 93.8% 6.3%
2 挨拶や返事をよくする。 29 18 0 1 48 97.9% 2.1%
3 学校行事は楽しみだ。 41 5 1 0 47 97.9% 2.1%
4 集会や委員会活動に進んで参加している。 41 5 0 2 48 95.8% 4.2%
5 気持ちや頑張りを分かってくれる先生がいる。 36 10 1 1 48 95.8% 4.2%
6 困ったり悩んだとき相談できる先生がいる。 25 17 4 2 48 87.5% 12.5%
7 困ったり悩んだとき相談できる友だちがいる。 37 4 3 4 48 85.4% 14.6%
8 授業は分かりやすく楽しい。 29 17 0 2 48 95.8% 4.2%
9 授業では進んで意見や感想を発表している。 24 15 4 5 48 81.3% 18.8%
10 授業では友だちの意見や感想をよく聞いている。 32 15 1 0 48 97.9% 2.1%
11 奉仕活動や清掃活動には進んで取り組んでいる。 38 7 2 1 48 93.8% 6.3%
12 はげみ学習では頑張っている。 34 7 4 3 48 85.4% 14.6%
13 進んで読書をしている。 21 8 14 4 47 61.7% 38.3%
14 規則や命の大切さを学んでいる。 37 9 2 0 48 95.8% 4.2%
15 体育的活動に進んで取り組んでいる。 39 5 3 1 48 91.7% 8.3%

《 来 週 の 予 定 》 

４（土）子ども会研修会準備 16：00 

 ５（日）子ども会常磐・葵ブロック研修会 

６（月）朝会 クラブ 学力テスト予備日 

７（火）お話図書館  

８（水）なわとび集会 

９（木）総合・生活指導員訪問 

１０（金）ＡＬＴ（２・４・５・６） 

     ３年社会見学 

      火の見櫓     看板付近 

６（月）工藤一樹さん 

７（火）樋口裕典さん   浅井孝氏さん 

      下校時 見守り隊 15：00  

８（水）安田貴雄さん 

９（木）伊藤通規さん   峰澤真利さん 

１０（金）和出光生さん 

      下校時 見守り隊 15：00 



 保護者の方々の集計結果です。昨年より改善して評価された点もあれば、逆に今後力を入れ

て取り組まなければならない点も数多くありました。特に、10番と 12番、13番と 14番につい

ては、児童の結果と関連しており、職員一同気を引き締めて指導してまいります。 

 

 また、いただいたご意見をまとめると、次の４点になるかと思います。対応の仕方等につき

ましてもっと詳しく聞きたいときには、お知らせください。よろしくお願いいたします。 

① 通学路や通学路点検、道路の歩き方について 

朝、１時間もかけて歩いて登校してくる子供たちがいます。冬期の歩行はさらに大変です。 

また、傘をさして通れない、傘をさすと車の往来のために危険である通学路もあります。スク

ールバスでの登校も考えられますが、現在は難しい状況です。そこで、昨年度３学期から四町

の方にも「東っ子見守り隊」が発足し、安全に登校できるように活動してくださっています。

教育委員会へも危険な箇所には、道路表示や看板等を付けるように要請しています。 

 その上で、通学路点検は学校が危険箇所の把握をすることが重要であり、保護者の皆様に周

知することが大切です。学校だよりや学級だより等で事前にお知らせしていきます。道路の歩

き方や横断の仕方等についても一緒に歩いて指導します。ご協力をよろしくお願いします。 

② 学校行事、授業や宿題について 

保護者の皆様が、学区の各種役員をされることが多く、学校行事での係の仕事もお願いして

いるので、ご負担をおかけしていて恐縮に思います。行事のあり方を検討して、少しでも改善

できるようにしていきます。授業につきましては、児童の集計結果で申し上げたように、分か

りやすい授業、楽しい授業をすることは教師の一番の仕事ですので、教材研究に励み、子供た

ちの「分かった、できた」と感じられる授業に努めていきます。また、宿題については個々の

できる量や授業の内容もありますので、ご質問やご相談をしてくださるようお願いします。 

③ 人間関係やいじめについて 

昨今、いじめの問題は世論でも大きく取り上げています。もっと私たち教師も敏感にならな

くてはなりません。少人数であればなおさらのこと、毎日が気持ちよく生活するために、一人

一人に向き合って指導していきます。また、保護者との連絡も取り合っていくことが大事と考

えますので、連絡帳や電話でお伝えしたいことを双方で行っていきたいと思います。 

④ 部活動について 

昨年度、多くのご意見をいただき、またいろいろな方からもご指導いただいて、改善に努め

たと思います。陸上・水泳部の市の大会だけでなく、各種大会に参加希望を募り、進んで参加

した子供たちがいたことをうれしく思います。来年度も、今年度と同様に指導していきます。 

診　断　内　容（保護者の内容） A B C D 合計 A+B　% C+D　%

1 学校は、教育活動の情報や学校の様子を積極的に知らせている。 25 22 1 0 48 97.9% 2.1%
2 学校は、保護者や地域の要望に応えようと努めている。 14 26 6 1 47 85.1% 14.9%
3 学校は、いじめや不登校のない学校づくりに努めている。 11 31 5 1 48 87.5% 12.5%
4 学校は、特色ある教育活動をしている。 26 20 2 0 48 95.8% 4.2%
5 学校は、運動会や学芸会などで保護者や地域への理解を深めている。 26 19 3 0 48 93.8% 6.3%
6 学校は、災害や防犯、交通安全の対応に努めている。 25 20 3 0 48 93.8% 6.3%
7 学校は、読書活動や緑化活動、道徳の授業で豊かな心を育てている。 19 27 2 0 48 95.8% 4.2%
8 学校は、はげみ学習など確かな学力を身につけさせようとしている。 17 30 1 0 48 97.9% 2.1%
9 学校は、部活動などでたくましく生き健やかな体を育てている。 13 29 4 1 47 89.4% 10.6%
10 学校は、一人一人きめ細かな指導を工夫し分かる授業に努めている。 14 26 6 1 47 85.1% 14.9%
11 子供は、学校へ行くのを楽しみにしている。 24 20 4 0 48 91.7% 8.3%
12 先生は、分かりやすい授業に努めている。 16 21 8 3 48 77.1% 22.9%
13 先生は、子供の能力や意欲を適切に判断し、認めてくれている。 18 22 7 1 48 83.3% 16.7%
14 子供のことについて、気軽に先生に相談できる。 20 17 9 2 48 77.1% 22.9%
15 子供は、早寝早起きなどの規則正しい生活に努めている。 26 18 3 1 48 91.7% 8.3%



 

教育診断保護者の意見 

 

・朝、歩く距離が長すぎる（１年） 

・不安に思う事があれば、先生に相談するとすぐに対処してくださり、安心して学校へ通う事

ができる（１年） 

・授業中の姿勢があまりよくない（２年） 

・夏休みの作文、特に１・２年生は多すぎる。枚数はもちろんですが、他の学校はどこも読書

感想文、生活作文どちらかと聞きました（２年） 

・金曜日の学校だよりとクラスだよりでは、１週間の出来事が分かりやすく書いてあるので、

とても楽しみにしています。いつもありがとうございます（２年） 

・通学路点検の実施周知が全体に伝わっていない。新居・小丸班の通学路が危険すぎる。交通

ルールについて、歩行者としての基本的なルールを理解していない（３年） 

・新しく来た先生たちに行事やローカルルールの詳細が伝わっていないことが多く、生徒＋親

が混乱する。行事が多すぎる（３年） 

・部活動ですが、ただ練習をするだけでなく、たくさんの大会を探してくださったので、よい

経験をさせていただいたと思います。各学年担任の先生がいらっしゃいますが、先生と子供

たちのコミュニケーションがしっかりとれているか、先生が子供たちにどう接しているの

か、もっと管理をされる先生方に知ってもらいたいと思います。想像以上に先生の対応を不

信に思っていたり、言われた言葉に傷ついたりしています。いじめが起きないように相手の

気持ちを考えると道徳で教えているはずなのに、ちょっと疑問に思う事が多すぎるように思

います（５年） 

・行事のたびに校長先生の話が長い。学校は保護者の意見よりも社教や地域の意見が優先され

ていて、かなり不満がある。部活の先生はとても熱心に指導してくださるのに、学校側が理

解していない。そんな部活は見直すべきだと思う。社教の方々と熱心にコミュニケーション

をしているが、保護者の意見を取り入れようとしていると思えない。子供たちの意見や親の

話をもっと聞くべきだと思う。一部の先生は、とっても熱心に部活の指導をしてくれている

のに、その先生に対してもっと評価してあげるべきだと思う。部活動は陸上・水泳部にした

のに積極的に大会にエントリーしないし、やる気がないなら、やめてしまった方がいい。目

標なしに日々練習に取り組む子供たちがかわいそうだと思う。（６年） 

・子供が学校へ行くのがイヤだと言ったことがありません。これも先生方のおかげだと思って

おります。ありがとうございます（６年） 



H27 教育診断結果について 

（保護者の回答  ４８名 ） 

Ａ よくあてはまる  Ｂ ややあてはまる  Ｃ あまりあてはまらない  Ｄ あてはまらない  

 診  断  内  容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ A+B C+D 

1 
学校は、学校だより、校長だより、学級通信、ホームページ、各種行事、学校

開放（授業参観）などを通して、教育目標、教育方針などの教育活動の情報や

学校の様子を積極的に知らせている。 
38 10 0 0 100% 0% 

2 学校は、保護者や地域の要望・願いに応えようと努めている。 16 20 10 2 75% 25% 

3 
学校は,道徳の授業や学級の時間などを積極的に行い、いじめや不登校のない

学校づくりに努めている。 
15 31 2 0 96% 4% 

4 
学校は、緑化活動やはげみ学習、青木川クリーン作戦、川遊びの会など特色あ

る教育活動を展開している。 
33 15 0 0 100% 0% 

5 
学校は、運動会や学芸会、敬老会など、保護者や地域の人たちと接する活動を

通して、保護者や地域への理解を深めようとしている。 
34 14 0 0 100% 0% 

6 
学校は、災害避難訓練や不審者避難訓練、交通安全教室などを通して防犯や交

通安全、自然災害などへの対策に努めている。 
36 12 0 0 100% 0% 

7 
学校は、読書タイムやお話図書館、道徳の授業、読書活動、緑化活動などを通

して、豊かな心を育てようとしている。 
30 16 2 0 96% 4% 

8 
学校は、はげみ学習や検定を行ったり、積極的に取り組める工夫をしたりして、

確かな学力を身につけさせようとしている。 
25 22 1 0 98% 2% 

9 
学校は、体育の授業、部活動、かけ足など子供たち自ら困難に立ち向かい、た

くましく生きていく健やかな体を育てようとしている。 
19 23 5 1 88% 13% 

10 
学校は、主に算数や英語の授業で、複数の先生による指導を随時行うことで、

一人一人に対してわかる授業に努めている。 
17 29 2 0 96% 4% 

11 子供は、学校へ行くのを楽しみにしている。 28 20 0 0 100% 0% 

12 子供は、授業がわかりやすいと言っている。 20 18 9 1 79% 21% 

13 先生は、子供の能力や意欲を適切に判断し、認めてくれている。 23 19 6 0 88% 13% 

14 子供のことについて、気軽に先生に相談できる。 25 18 5 0 90% 10% 

15 子供は、早寝早起きや朝ごはんなど、規則正しい生活をするように努めている。 30 15 3 0 94% 6% 

 今年度は、教育診断の選択項目を４つ（よくあてはまる、ややあてはまる、あまりあてはまら

ない、あてはまらない）にして、アンケートを行いました。昨年度までの「わからない」という

項目をなくして、「あてはまる」「あてはまらない」のどちらかのお考えかをお訊きしました。よ

って、昨年度と比較するよりも、どの項目がご理解いただいていて、どの項目について今後努力

していかなければならないかを診断させていただき、その結果を報告いたします。 

 特に、改善や工夫が必要なものは、項目の２番「学校は、保護者や地域の要望・願いに応えよ

うと努めている」と、１２番「子供は、授業がわかりやすいと言っている」です。２番は、部活

動についてのご意見が多いように思います。次ページで、学校の考えを述べさせていただきます。 

１２番は、教師自身が一番に努力しなくてはいけないことですので、真摯に受け止めて、教材研

究に励み、分かりやすくて子供たちに確かな力がつけられるように努力していきます。 

 また、項目の９番「学校は、体育の授業、部活動、かけ足など子供たち自ら困難に立ち向かい、

たくましく生きていく健やかな体を育てようとしている」と、１３番「先生は、子供の能力や意

欲を適切に判断し、認めてくれている」についても、授業の仕方や子供たちの接し方において、

一人一人をじっくり見つめて、良いところを大いに伸ばしていくように努めていきます。  

学校教育の推進には、家庭や地域との連携が大切ですので、今後とも温かいご理解とご支援を

よろしくお願いします。 

（児童の回答  ４８名 ）   

 診 断 内 容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ A＋B C＋D 



 毎年「読書活動の充実」が課題となっています。はげみ学習と読書活動を常時活動としておこ

なっている「朝の帯時間（月～木：はげみ学習、金：朝の読書）」の充実を図り、さらに、授業

での基礎基本の定着を図るドリル学習・図書委員による読書推進活動などを実践していきます。 

 ９番の「進んで自分の意見や感想などを発表する」については、先日３年生が滝山寺の見学の

まとめの発表を、１年生と担任でない職員を教室に招いて堂々と発表しました。このような機会

を多く設定することによって、自信をもって進んで自分の意見を発表できるようになっていく

と思います。そして、３年生の姿を手本として、１年生が見学のまとめの発表も自分たちもして

みたいと思うようになっていくことを期待します。 

 ６、７、８番については、担任や級友との人間関係が影響しているのではないかと思われま

す。担任だけでなく全職員で、一人一人の子供たちをしっかりと見つめて、些細な信号を見落

とさずに接していきたいと思います。 

  

《保護者からの主なご意見や要望など》 

・陸上部は土曜日の部活をやってほしい。小学校陸上以外に大会等に出られるといいと思う。 

・通学路が危ない地域なので、子供たちが安全に登校できるようにお願いします。 

・子供からお話図書館を楽しみにしていない子が多いと聞き、子供たちが楽しみな日になるよ

うな良いやり方があるといいと思います。 

・親子奉仕作業について、その後のふるまいが段々と大がかりになってきています。役員さんの 

負担も増えますし、今後は無くてもいいと思います。 

《主なご意見やご要望など》  

貴重なご意見ありがとうございました。今後の教育活動に生かしていきたいと思います。 

【部活動について】 

・昨年度の話し合いで、バレー部（Ｈ28まで）と陸上･水泳部の活動になりました。児童数の関 

係で、保護者の方々にもご理解を得てこのような形になったと思います。今年度は、職員の構

1 学校へ行くことが楽しい。 42 5 1 0 98% 2% 

2 ひがしっ子は、あいさつや返事がよくできる。 29 18 1 0 98% 2% 

3 
学校行事(運動会、学芸会、マラソン大会、ふれあい学級など)は楽しみで積

極的に参加している。 
44 4 0 0 100% 0% 

4 集会や委員会活動には、意欲的に参加している。 38 9 0 1 98% 2% 

5 私たちの気持ちや考え、がんばりを分かってくれる先生がいる。 39 9 0 0 100% 0% 

6 自分が困ったり悩んだりしたとき、相談できる先生がいる。 37 9 2 0 96% 4% 

7 自分が困ったり悩んだりしたとき、相談できる友達がいる。 40 6 2 0 96% 4% 

8 授業は分かりやすく楽しい。 36 10 1 1 96% 4% 

9 授業では、進んで自分の意見や感想などを発表している。 32 12 4 0 92% 8% 

10 授業では、友達の意見や感想をよく聞くようにしている。 30 17 0 1 98% 2% 

11 
奉仕活動(青木川クリーン作戦、通学路清掃、学校環境美化活動、常東ランド

清掃など)は、進んで取り組むことができる。 
41 7 0 0 100% 0% 

12 はげみ学習では、合格証や博士号がもらえるようにがんばっている。 39 9 0 0 100% 0% 

13 図書室または家の本などを、進んで読書している。 24 18 6 0 88% 13% 

14 
道徳の時間などを通して、規則やルールを学んだり、命の大切さを学ぶこと

ができる。 
36 12 0 0 100% 0% 

15 
健康でたくましい体になるよう、体育の授業やかけ足などの体育的活動に積

極的に取り組んでいる。 
41 7 0 0 100% 0% 



成等で、昨年度よりも厳しい状況であり、その活動状態についてご理解をお願いしたいと思い

ます。来年度に向けて、他校の様子や参加可能な大会等を調査し、活動内容について検討して

いきたいと考えています。 

【通学路について】 

・保護者の方全員が、子供たちが安全に登下校できることを強く思われています。総代会や社教 

委員会の方も同じ思いです。常磐東学区は、歩道の確保が難しいところですので、自動車の運

転手にいかに注意させるかと、グリーンのラインを引いたり、交通安全の看板を立てたりと、

市へ要請していただいてます。また、五町の見守り隊も発足し、学区あげて安全に登下校でき

るよう動いていただいています。あわせて、自分の命も友達の命もを大事にすることは、言う

までもありません。折にふれ、いじめも含めて今後も話していきます。 

【お話図書館について】 

・お母さん方のボランティアで行っていただいている「お話図書館」ですが、大変ご無理を言い

まして、朝の学習の時間に変更していただくことになりました。今後もよろしくお願いします。 

【学校環境美化活動後の炊き出しについて】 

・学校を親子できれいにしてくださる活動で、本当に有難く思います。ＰＴＡ役員会でも話題に

なり、決まった時間で活動が済み次第、飲み物等を配らせていただいて終わりたいと思います。 

 


